
ATA DA 52ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 

REALIZADA EM 20/08/2021. 2 

 3 

Aos vinte dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um, com início às 14h, realizou-4 

se, presencial e online, a 52ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional 5 

de Psicologia - 4ª Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: 6 

Anderson Nazareno Matos, Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; 7 

Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; Lourdes Aparecida Machado; Luís Henrique de Souza 8 

Cunha; Luiz Felipe Viana Cardoso; Paula Lins Khoury; Reinaldo da Silva Júnior; Renata 9 

Ferreira Jardim de Miranda, Suellen Ananda Fraga; Ted Nobre Evangelista; e Yghor 10 

Queiroz Gomes e os Conselheiros Suplentes: Camila Bahia Leite; Cristiane Santos de 11 

Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; Jéssica Gabriella de Souza Isabel; 12 

João Henrique Borges Bento e Liliane Cristina Martins. Quórum de Conselheiros 13 

Efetivos: Foi verificado o quórum das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, 14 

totalizando 13, tendo o Plenário elevado à condição de Conselheira efetiva Jéssica 15 

Gabriella de Souza Isabel e João Henrique Borges Bento. Justificativas de ausência: 16 

Bruna Rocha Diniz de Almeida; Larissa Amorim Borges; Marleide Marques de Castro; 17 

Rita de Cássia de Araújo Almeida; Rodrigo Padrini Monteiro; Thiago Ribeiro de Freitas 18 

e Walter Melo Júnior justificaram ausência. Assuntos tratados: Explicações sobre o 19 

COREP: A Conselheira Elza Lobosque ressaltou a necessidade de explicar sobre a 20 

organização dos Pré-COREPs e COREPs e tirar as dúvidas das(os) Conselheiras(os) a 21 

respeito. Após, deu a palavra à Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro tecer 22 

explicações sobre o COREP. A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro informou 23 

que conforme Art. 15 do Regulamento do COREP “Cada psicóloga poderá participar de 24 

todos os pré-congressos de sua escolha, podendo ser eleita delegada ao 11º COREP 25 

em apenas um Pré-Congresso e para tanto deverá estar adimplente com o CRP-MG 26 

até a data de realização do evento. Em seguida explicou sobre os quóruns mínimos 27 

para eleição de delegados. Ressaltou que o Art. 16 diz que “Os Pré-Congressos 28 

elegerão delegadas e suplentes ao 11º COREP, observado o número máximo de vagas 29 

de cada região, conforme tabela (anexo 1 do Regulamento). Assim, delegadas(os) e 30 

suplentes serão eleitos seguindo a proporção do regimento. Em relação aos 31 

estudantes, aquele que se se eleger deverá levar uma declaração de matrícula em 32 

2021 para garantir a sua participação no COREP. Poderão participar do COREP até 33 

400 delegados. A Gerente de Comunicação Nathalia Monteiro apresentou os seguintes 34 

quantitativos de delegadas(os) que poderão ser eleitas(os) nos Pré-Congressos, a 35 

serem realizados na Sede e Subsedes: 1) Central:  183 delegados divididos em 4 Pré-36 

COREPs; 2) Centro-Oeste: 30 delegadas(os), em 3 Pré-COREPs; 3) Leste: 34 37 

delegadas(os), em 4 Pré-COREPs; 4) Norte: 24 delegadas(os), em 4 Pré-COREPs; 5) 38 

Sudeste: 44 delegadas(os), em 3 Pré-COREPs; 5) Sul: 35 delegadas(os) em 3 Pré-39 

COREPs; Triângulo: 50 delegadas(os) em 4 Pré-COREPs.  A Conselheira Liliane 40 

Martins ressaltou a importância de ler os materiais enviados pela Gerente de 41 

Comunicação Nathalia Monteiro. Sugeriu fazer uma carta convite explicando o COREP 42 

para envio às(aos) psicólogas(os). Reforçou a necessidade de todos se implicarem no 43 

processo, diante da proximidade da data das realizações dos Pré-COREPs. Elucidou 44 

que no dia 19/10 acontecerá o primeiro pré-COREP. A Gerente de Comunicação 45 

Nathalia Monteiro informou que está sendo providenciado o kit Comorg contendo o 46 

modelo de power point, orientações sobre o Pré-COREP e COREP e um material a ser 47 

produzido pelo CFP. O kit será enviado em setembro/2021. Elucidou que quando tiver 48 

um tutorial em vídeo produzido pelo CFP, este será divulgado nos meios de 49 

comunicação do CRP-MG e às(aos) Conselheiras(os). Informes: 1) Comissão de 50 

Orientação em Avaliação Psicológica: A Conselheira Elza Lobosque informou que 51 



ocorreu uma reunião da Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica com a COF 52 

para alinhamento sobre a avaliação psicológica para porte de arma. Informou que a 53 

Comissão solicitou reunião com a CCAP/CFP para tratar da avaliação para porte de 54 

arma de fogo e trânsito para avaliar as ações no CRP-MG. A sua proposta é de fazer a 55 

fiscalização nas clínicas em conjunto com os membros da CCAP. Em relação a ADI 56 

3841 relativa aos testes psicológicos, relatou que a Conselheira Presidenta do CFP Ana 57 

Sandra visitou todos os Ministros do STF para acompanhar a votação do ADI. Informou 58 

ainda, que participou juntamente com a Conselheira Lourdes Machado da mesa de 59 

abertura do ENJUPSI.2) Comissão Psicologia e Clínica - Projeto "entre telas": A 60 

Conselheira Paula Khoury informou que teve início em abril/2021 o projeto “entre telas”, 61 

promovido pela Comissão de Psicologia e Clínica com a realização de rodas de 62 

conversa. A primeira tratou do tema “atendimento infantil”. Em maio/2021 foi discutido a 63 

“avaliação psicológica”, em junho/2021 o “trabalho em grupo”. As atividades retornarão 64 

após a realização do dia da(o) Psicóloga(o). Ressaltou que a adesão está sendo boa e 65 

ouviu relatos de psicólogas(os) de ter sido a primeira vez que participava de um evento 66 

do CRP-MG. A Conselheira Camila Bahia reforçou que a metodologia utilizada são 67 

rodas de conversa, em que estão sendo apresentadas as experiências e as práticas da 68 

clínica. 3) Ações da CLEROT: O Conselheiro Reinaldo Júnior informou que os 69 

trabalhos do GT de Imigração se encerraram e será pautado na próxima Plenária a 70 

proposta de sua transformação em Comissão. A CLEROT está com duas propostas de 71 

publicação, uma delas é com as discussões do “Congresso sobre Psicologia, Laicidade, 72 

Espiritualidade e Saberes Tradicionais” e a outra com os artigos do “Seminário Leituras 73 

da religiosidade brasileira: Pierre Sanchis, entre a cultura e a Psicologia”. 4) 74 

Composição atual dos conselheiros da subsede  centro-oeste: O Conselheiro Reinaldo 75 

informou que a Subsede Centro Oeste está com a referência dele e da Conselheira 76 

Cristiane Nogueira. O Conselheiro Anderson e a Conselheira Liliane estão 77 

representando a Sede. 5) Mês da Psicologia: A Conselheira Suellen Fraga informou 78 

que encaminhou a programação das Comemorações do Mês da Psicologia no grupo de 79 

whatsapp do Plenário para ciência das(os) Conselheiras(os). Elucidou que ocorreu a 80 

criação da identidade visual do evento, banner para site, avatar “a Psicologia em todos 81 

os lugares” e filtros para Instagram. No dia 27/08 será enviado um cartão virtual e a 82 

Revista CRP Minas em formato digital, como um presente para a categoria. Será 83 

realizado, ainda, o lançamento da Pesquisa do Perfil da Psicóloga Mineira. PSIND-MG - 84 

GT Concurso Público, Live PSIND-MG 30h e Interiorização A Conselheira Lourdes 85 

Machado informou que o Fórum de Entidades da Psicologia está contando com a 86 

participação de diversas Associações. Um dos pontos levantados nas reuniões do 87 

Fórum é a questão dos Concursos públicos com salários baixos e precarização do 88 

trabalho. Para trabalhar sobre esta realidade foi realizado uma Comissão composta 89 

pelas Conselheiras Marleide Marques, Jéssica Souza e o Conselheiro Luis Henrique 90 

representando o CRP-MG e psicóloga Andrea Fernandes, representando o PSIND-MG. 91 

Explicou que em reunião da Comissão o Assessor Parlamentar e de Relações 92 

Institucionais Antônio Coquito relatou que existe um aplicativo que apresenta a relação 93 

dos concursos públicos em andamento. A Conselheira Lourdes Machado informou 94 

ainda, que ocorreu uma reunião em Montes Claros tendo como pauta os concursos 95 

públicos com vaga para psicóloga(os), que contou com a participação da psicóloga 96 

Alcina Mendes, da Conselheira Lourdes Machado e do Conselheiro Luis Henrique e 97 

representantes do PSIND-MG.  Em relação às 30h elucidou que montou o grupo de 98 

whatsapp com os CRPs e FENAPSI.  Alegou que quem pautou as 30h foi o CRP-MG e 99 

o CFP agendou uma Oficina sobre a Jornada de 30 horas para as (os) Psicólogas (os) 100 

para o dia 21/08 (data de Plenária), impossibilitando a participação de Conselheira(o) 101 

do CRP-MG. O Assessor Parlamentar e de Relações Institucionais Antônio Coquito 102 



representará o Conselho na Oficina. Ponderou que não é possível discutir as 30h e piso 103 

salarial ao mesmo tempo. Existe uma proposta da Fenapsi sobre o piso. Por fim 104 

informou que no dia 26/08 será realizada uma live organizada pelo PSIND-MG com a 105 

participação da Deputada Estadual Beatriz Cerqueira. A partir desta Live pretende-se 106 

caminhar com a proposta de um PL Mineiro sobre as 30h. Verbas de representação: A 107 

Conselheira Lourdes Machado informou que participou de uma reunião de Presidentes 108 

e foi tratado sobre o pagamento de ajudas de custo. A partir do relato dos outros CRP’s 109 

percebeu que somente o CRP-MG está pagando ajuda de custo durante a pandemia. 110 

Os CRPs do Paraná e de São Paulo disponibilizam um valor fixo de R$150,00 para 111 

ajudar a(o) Conselheira(o) nas despesas com internet. Outros CRPs não avançaram na 112 

discussão com receio do acórdão do TCU. Explicou que o acórdão do TCU foi 113 

publicado antes da pandemia e não houve alteração, desde então. Não é possível 114 

entrar em contato com o TCU para tirar dúvidas. O CFP sugeriu discutir mais a fundo a 115 

situação da ajuda de custo. Serão feitas reuniões do CRP-MG com o Jurídico, 116 

Financeiro e Coordenação Geral do CFP nos dias 23 e 24/08 para verificação do que 117 

pode ser feito. O Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que na conversa com o CFP 118 

serão discutidos mecanismos jurídicos necessários para que todos os CRPs se sintam 119 

seguros para que façam o mesmo que Minas Gerais está fazendo. A Conselheira Evely 120 

Capdeville relatou que o valor pago pelo CRP-MG é considerado baixo. Depois da 121 

pandemia muita coisa mudou e o Acórdão não contemplou estas mudanças. Entende 122 

que o critério deslocamento e alimentação para pagamento de ajuda de custo pode ser 123 

aplicado ao que é feito pelo CRP, mesmo nas reuniões realizadas no formato online, é 124 

necessário se alimentar. Projeto de Repositório Institucional Digital: A Conselheira 125 

Suellen Fraga apresentou o projeto de repositório institucional digital que foi 126 

desenvolvido pelo CDI e Gerência de Tecnologia da Informação para aprimorar e tornar 127 

mais tecnológico os materiais digitais. Após deu a palavra para a Bibliotecária Niúra 128 

Ferreira, que informou que os materiais históricos do CRP-MG não estão disponíveis 129 

em formato digital. Todos os vídeos estão em mídia física e outros materiais impressos 130 

e registros fotográficos. Relatou que existe um repositório digital chamado Tainacan 131 

elaborado pela Universidade Federal de Goiás para preservação de memória e muito 132 

utilizada em museus. Foi feito um teste e é possível ser administrado pela própria 133 

Bibliotecária. Avaliou o sistema como viável e de baixo custo, inclusive com um suporte 134 

gratuito. O custo inicial é do servidor virtual e o desenvolvimento da parte gráfica 135 

(design). A partir do momento que o design estiver pronto a profissional pode utilizar. A 136 

Conselheira Suellen Fraga informou que uma das vantagens da plataforma será no 137 

manuseio do CDI, além de ser um ganho para a categoria com a implementação da 138 

plataforma. A Bibliotecária Niúra Ferreira informou que o CRP-MG está fazendo 47 139 

anos e o Conselho não tem um lugar de armazenamento da memória de sua memória. 140 

Até para atendimento de demandas de estudantes e do próprio CFP, sobre fatos 141 

históricos ligados ao CRP. A Conselheira Suellen Fraga reforçou que os vídeos que 142 

estão gravados no Facebook não estão armazenados em outros locais. Caso o 143 

Facebook seja encerrado perderia este registro. A Bibliotecária Niura Ferreira reforçou 144 

que todos os vídeos serão baixados. Ressaltou ainda, que as informações estarão 145 

disponíveis no site do Tainacan e de fácil acesso. O Conselheiro Anderson Matos 146 

concordou com a fala da Conselheira Suellen Fraga de que o Facebook não armazena 147 

as fotos e vídeos, e um dia pode o aplicativo pode acabar e não manter o registro. O 148 

Gerente de Tecnologia da Informação Rodrigo Ramos lembrou que o CRP-MG já 149 

realizou a digitalização de documentos, está fazendo uso do SEI e o agora poderá 150 

implementar o Tainacan. Informou que foi feito pesquisa em outros CRPs e o Tainacan 151 

foi escolhido por ter código aberto, ser gratuito e de fácil acesso. A Bibliotecária Niúra 152 

Ferreira elucidou que as fotos dos eventos serão enviadas para o CDI, que vai dizer 153 



quem são as pessoas presentes nas fotos, o ano e quem participou do evento. Todos 154 

os VHS já estão disponíveis em computador. Explicou que que o sistema não é para 155 

armazenamento de livros. Os custos envolvidos são os seguintes: Servidor virtual para 156 

hospedar o Tainacan (Licitação ou Contrato) - R$ 17.568,00 (R$ 366,00/ mês); serviço 157 

de desenvolvimento e monitoramento do repositório Licitação ou Contrato R$10.000,00 158 

por um contrato de 4 anos. As Conselheiras Elza Lobosque, Jéssica Souza e Evely 159 

Capdeville concordaram com o projeto apresentado e parabenizaram o trabalho 160 

desenvolvido. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos favoráveis e 1 161 

abstenção a contratação dos seguintes serviços para implantação do repositório digital 162 

Tainacan: Servidor virtual para hospedar o Tainacan com o pagamento mensal de 163 

R$366,00, durante 4 anos, totalizando R$17.568,00 e o serviço de desenvolvimento e 164 

monitoramento do repositório no valor de R$10.000,00, com um investimento total de 165 

R$27.568,00, conforme projeto apresentado. Aprovação de proposta de estudo 166 

financeiro e técnico para a abertura de Subsede: A Conselheira Lourdes participou de 167 

um evento em Unaí e na oportunidade foi muito questionada a ausência do CRP-MG na 168 

região. Existe uma Associação de Psicólogos de Unaí/APSIU. O Conselheiro Yghor 169 

Gomes informou que se colocou sempre à disposição dos profissionais da região. O 170 

Conselheiro Luis Henrique ressaltou que há muito do lugar da queixa da categoria na 171 

região. Ele e o Conselheiro Ted Nobre vem mantendo esforços por uma aproximação 172 

com os profissionais do munícipio e com a Faculdade de Unaí-MG. Inclusive, já foram 173 

feitas muitas atividades pela COF na região. Ponderou que a distância é muito grande 174 

tanto em relação a Uberlândia-MG quanto a Montes Claros-MG. Conselheiro João 175 

Henrique lembrou que existe uma demanda de alguns COREPs de criação de uma 176 

Subsede em Patos de Minas, que é da mesma região. O município está entre as duas 177 

Subsedes (Norte e Triângulo). Sugeriu verificar se tem estrutura e capacidade 178 

financeira.  Ressaltou que em Unaí tem 53 psicólogas(os) inscritas(os) ativas(os) e em  179 

Paracatu conta com 65 psicólogas(os) inscritas(os) ativas(os). O Conselheiro Yghor 180 

Gomes analisou que o município de Paracatu-MG tem uma melhor malha rodoviária e é 181 

mais central em relação a Unaí-MG. Está perto tanto de Patos de Minas-MG quanto 182 

Unaí-MG. A Conselheira Lourdes Machado apresentou proposta de se fazer uma 183 

análise de criação de uma Subsede na região de Unaí e Paracatu. Parta tanto deve-se 184 

verificar o número de psicólogas(os) e distância geográfica. O Conselheiro Ted Nobre 185 

reforçou a fala do Conselheiro Luis Henrique em relação a aproximação com os 186 

profissionais da Associação e ponderou que estas(es) psicólogas(os) tem como 187 

referência Brasília-DF. A Conselheira Paula Khoury propôs que a região de 188 

Jequitinhonha seja contemplada no estudo e citou as cidades de Araçuaí e Almemara 189 

como referência na região. O Conselheiro João Henrique sugeriu que no estudo seja 190 

pensada a redistribuição da divisão dos municípios das subsedes. O Conselheiro Yghor 191 

Gomes completou propondo a reorganização também do munícipio onde está 192 

localizado a Subsede, caso seja avaliado que o município não seja o mais central e não 193 

esteja próximo as faculdades da região. Citou como exemplo a Subsede Sul. Sugeriu a 194 

participação de representantes das Psicólogas Fiscais no estudo. A Conselheira 195 

Lourdes Machado sugeriu a criação de um GT para acompanhar este estudo. A 196 

Conselheira Jéssica Souza informou que a divisão geográfica do CRP-MG não é 197 

compatível com a feita pelo Estado de Minas Gerais e do IBGE e relatou que no 198 

começo da gestão elaborou um estudo a respeito. Por fim, ressaltou a importância de 199 

as avaliar a divisão atual dos municípios por Subsedes, ver o desenho atual e fazer 200 

uma revisão geral. A Conselheira Camila Bahia concordou com o Conselheiro Yghor 201 

Gomes em relação a avaliação da questão populacional e onde estão tendo os cursos 202 

de psicologia nas regiões e o distanciamento de municípios em relação a Subsede. A 203 

Conselheira Lourdes Machado propôs uma análise técnica, mas com as propostas 204 



levantadas sugeriu a criação de um GT e apresentar uma proposta para a Reunião 205 

Plenária Ordinária de Outubro/2021 e solicitou a indicação de Conselheiras(os) para 206 

compor o GT. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos favoráveis a criação 207 

do GT para realização de estudo para criação de subsede composto pelas(os) 208 

seguintes Conselheiras(os) Paula Khoury, Luis Henrique, João Henrique, Cláudia 209 

Espósito, Cristiane Nogueira e Renata Ferreira. Solicitação de apoio financeiro material 210 

informativo, de comunicação e divulgação para o FMSM, FMDDH e ASUSSAM-MG: O 211 

Conselheiro Reinaldo Júnior informou que ano passado foi dado o apoio ao 18 de maio 212 

em 2020 no valor de 20.000,00, porém não foi utilizado. O Fórum Mineiro de Saúde 213 

Mental/FMSM, Fórum Mineiro sobre Drogas e Direitos Humanos/FMDDH e Associação 214 

de Usuários de Serviços de Saúde Mental de Minas Gerais/ASUSSAM-MG 215 

encaminharam solicitação de apoio e a Diretoria está trazendo para o Plenário a 216 

proposta de mudança do objeto do apoio anteriormente aprovado em Plenária para a 217 

impressão de 2 cartilhas e para a construção do site para três entidades solicitantes, no 218 

mesmo valor de R$20.000,00. A Conselheira Lourdes Machado fez a leitura da 219 

justificativa do pedido de apoio “elaborar material gráfico, em forma de cartilha ilustrada, 220 

para garantir circulação de informações sobre a reforma psiquiátrica brasileira, a luta 221 

antimanicomial, a política de drogas, redução de danos e estratégias de enfrentamento 222 

ao preconceito e exclusão, sensibilizando a sociedade a construir um novo olhar sobre 223 

as pessoas com sofrimento mental e uso de drogas. Construir site sobre os temas 224 

acima, de fácil acesso, com farto material, garantindo democratização das informações 225 

necessárias”. A Conselheira Lourdes Machado defendeu a importância do apoio 226 

entendendo o momento de desmonte da política pública de saúde mental e da luta 227 

antimanicomial. O Conselheiro Reinaldo Júnior informo que o apoio será feito por meio 228 

de convênio com o FMSM. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 19 votos 229 

favoráveis o apoio no valor de R$20.000,00, por meio de convênio com o Fórum 230 

Mineiro de Saúde Mental. Proposta de interdição ética do CRM nos CERSAMs de BH: 231 

A Conselheira Cristiane Nogueira informou que houve uma discussão no grupo da 232 

Plenária e trouxe para a reunião Plenária. O CRM fez inspeções em CERSAMs de Belo 233 

Horizonte e constatou que não havia condições de trabalho para os profissionais e fez 234 

uma interdição ética nestas unidades de atendimento. Avaliou que tem um contexto 235 

político. O Conselho de Medicina está fazendo do seu lugar para atacar e fragilizar a 236 

política de Saúde Mental de Belo Horizonte. O Plenário já assinou 3 notas a favor da 237 

Reforma Psiquiátrica. Relatou que o Conselheiro Fabrício Ribeiro participou de uma 238 

coletiva de imprensa. O Conselheiro Anderson Matos informou que na última reunião 239 

da CONEAD-MG foi dito que não tem psiquiátrica de referência nos CERSAMs. O 240 

ponto do CRM-MG era a ausência do médico. Reforçou na reunião que a luta era e 241 

continua sendo antimanicomial. O Conselheira Fabrício Ribeiro informou que as visitas 242 

realizadas pelo CRM-MG foram iniciadas em Maio/2021 nos hospitais psiquiátricos e 243 

estendidas aos Cersams. Ressaltou o subfinanciamento do SUS, ficou nítida a 244 

necessidade de o médico ser a referência da equipe, pedem o retorno do hospital 245 

psiquiátrico e a relação médico-centrada, o que contrasta com a Saúde Mental, que é 246 

um serviço multiprofissional e referenciado. A Conselheira Lourdes ressaltou que tem 247 

uma Portaria do Ministério da Saúde que disciplina a quantidade de profissionais na 248 

rede, não cabe ao CRM regular a quantidade de médicos na rede. Criação do GT de 249 

Prevenção ao Suicídio: A Conselheira Cristiane Nogueira informou que o GT de 250 

Prevenção ao Suicídio foi aprovado ano passado em Plenária, mas não foi iniciado. 251 

Sugeriu fazer a composição do GT e avaliou que o Setembro Amarelo está crescendo. 252 

Além do crescimento da ABP em relação a discussão sobre o suicídio. Propôs fazer um 253 

vídeo institucional, avaliar qual o posicionamento em relação à prevenção do suicídio. 254 

Reinaldo sugeriu que o documentário da gestão da XV Plenário fosse resgatado e 255 



produzido. Informou que a ex-Conselheira Mariana Tavares participou do projeto de 256 

produção do vídeo. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a criação do GT de 257 

Prevenção ao Suicídio composta pelas(os) seguintes Conselheiras(os) Cristiane 258 

Nogueira, Paula Khoury, Camila Bahia, Elza Lobosque, Renata Miranda e Reinaldo 259 

Júnior. Criação da Comissão de Orientação em Neuropsicologia: A Conselheira Elza 260 

Lobosque informou que vem recebendo pedidos de vários profissionais que atuam com 261 

neuropsicologia para criação de uma Comissão Temática. Reforçou que a 262 

Neuropsicologia já conta com uma Associação. A proposta é organizar um estudo para 263 

uma compreensão melhor da Neuropsicologia e a interface com outras áreas e a 264 

própria psicologia.  Indicou o psicólogo Akauito Elcino Moreira Teixeira que faz parte da 265 

Comissão de Avaliação Psicológica para a coordenação da Comissão. A Conselheira 266 

Lourdes Machado ponderou que inicialmente deve ser criado o GT e a partir dos 267 

estudos e de seus produtos justificar a criação da Comissão. Deliberação: O XVI 268 

Plenário aprovou a criação do GT de Neuropsicologia com a coordenação do psicólogo 269 

Akauito Elcino Moreira Teixeira. Inclusão do dia 31 de agosto no calendário do CRP - 270 

Dia da População Afrodescendente: A Conselheira Lourdes Machado sugeriu a 271 

inclusão no calendário do CRP-MG do Dia da População Afrodescente – 31/08, do Dia 272 

do Estudante - 11/08 e do Dia do Estagiário - 18/08. Deliberação: O XVI Plenário 273 

aprovou a a inclusão dos dias da População Afrodescente, do Estudante e do Dia do 274 

Estagiário no calendário do CRP-MG. Valor do ressarcimento de quilometragem: O 275 

Conselheiro Ted Nobre solicitou a revisão do valor de ressarcimento de quilometragem, 276 

devido aos valores atuais do combustível, tendo em vista as diversas representações 277 

que estão sendo feitas. O Conselheiro Luis Henrique sugeriu revisar a Resolução 278 

porque não está atualizada e contemplando os desgastes do veículo. A Conselheira 279 

Evely Capdeville pediu que fosse documentado e justificado para que possa ser levado 280 

para análise do financeiro. Os valores são reajustados anualmente aplicando o INPC. O 281 

Conselheiro Reinaldo Júnior concorda que os valores não condizem com a realidade 282 

atual. Propôs que o GT que será montado para discutir a sustentação da ajuda de custo 283 

possa discutir a questão dos valores de ressarcimento de quilometragem. A 284 

Conselheira Evely Capdeville ressaltou que não foi criado um GT e sim agendada 285 

reunião dos setores financeiros do CRP-MG e do CFP para discussão da ajuda de 286 

custo. A Conselheira Lourdes Machado propôs que o Conselheiro Ted Nobre faça uma 287 

justificativa fundamentada e envie para Conselheira Evely Capdeville avaliar junto ao 288 

financeiro. Relatório de PF e PJ – Inscritas e canceladas no período de 31/07 a 289 

16/08/2021: O Conselheiro Reinaldo Júnior apresentou 4 listagens, do período de 31/07 290 

a 16/08/2021, para aprovação do Plenário, conforme art. 4º §4º da referida Portaria, 291 

sendo 489 novas(os) inscrições Pessoa Física; 15 novas inscrições Pessoa Jurídica; 64 292 

cancelamentos de Pessoa Física e 1 cancelamento de Pessoa Jurídica. Deliberação: 293 

O XVI Plenário aprovou por 13 votos favoráveis e 2 abstenções as listagens de 294 

inscrições e cancelamentos de Pessoa Física e de inscrições e cancelamentos de 295 

Pessoa Jurídica, conforme art. 4º §4º da Portaria CRP/04 Nº 10/2020. Comissão de 296 

Título de Especialistas: A Conselheira Elza Lobosque apresentou parecer pela 297 

aprovação de 94 títulos de especialista destes 38(trinta e oito) em Avaliação 298 

Psicológica; 20(vinte) em Psicologia do Trânsito; 12(doze) em Psicologia Clínica; 299 

6(seis) em Neuropsicologia; 6(seis) em Psicologia Hospitalar; 3(três) em Psicologia 300 

Organizacional e do Trabalho; 3(três) em Psicologia em Saúde; 2(dois) em 301 

Psicopedagogia; 1(um) em Psicologia do Esporte; 1(um) em Psicologia 302 

Escolar/Educacional; 1(um) em Psicologia Jurídica e 1(um) em Psicomotricidade. Pelo 303 

indeferimento de 23 títulos de especialistas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 304 

15 votos favoráveis a concessão de 94 títulos de especialista e o indeferimento de 23 305 

títulos de especialista. Coordenação da Comissão de Orientação em Psicologia, 306 



Gênero e Diversidade Sexual e Gênero das Subsedes Triângulo e Norte: O Conselheiro 307 

João Henrique informou que o Colaborador Rafael Baioni não poderá continuar na 308 

coordenação da Comissão de Orientação em Psicologia, Gênero e Diversidade Sexual 309 

e Gênero da Subsede Norte e apresentou de coordenação colegiada composta 310 

pelas(os) Colaboradoras(es) Erick Renato Silva Santana e Lara Emannuelle 311 

Albuquerque Costa. Apresentou ainda a proposta de Coordenação Colegiada da 312 

Comissão de Orientação em Psicologia, Gênero e Diversidade Sexual e Gênero da 313 

Subsede Triângulo composta pelas(os) Colaboradoras(es) Marina Soares Remiggi e 314 

Guilherme Faquin. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 13 votos favoráveis e 1 315 

abstenção a coordenação colegiada da Comissão de Orientação em Psicologia, 316 

Gênero e Diversidade Sexual e Gênero das Subsede Norte composta pelos 317 

Colaboradoras(es) Erick Renato Silva Santana e Lara Emannuelle Albuquerque Costa  318 

e da Subsede Triângulo composta pelas(os) Colaboradoras(es) Marina Soares Remiggi 319 

e Guilherme Faquin. Comissão de Orientação em Psicologia, Saúde e Sexualidade 320 

Humana da Subsede Triângulo: O Conselheiro Yghor Gomes informou que a Comissão 321 

de Orientação em Psicologia, Saúde e Sexualidade Humana da Subsede Triângulo 322 

sempre contou com uma coordenação colegiada composta pelas psicólogas Mônica 323 

Lima Souza e Débora Gonçalves Silva Carvalho. Solicitou aprovação do nome das 324 

mesmas. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 13 votos favoráveis e 1 abstenção a 325 

coordenação colegiada da Comissão de Orientação em Psicologia, Saúde e 326 

Sexualidade Humana da Subsede Triângulo, composta pelas Colaboradoras Mônica 327 

Lima Souza e Débora Gonçalves Silva Carvalho. Nada mais havendo a tratar, 328 

encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo da Silva Júnior, lavrei a presente ata que, após 329 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Belo Horizonte, 20 330 

de agosto de 2021.  331 



 


